
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. HA/005/18 
 
 
über die Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Emmendingen am Donnerstag, 
dem 20.09.2018 im Sitzungssaal des Rathauses 
 
Beginn:  18:00 Uhr     Ende:   19:10 Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Haupt-

ausschusses Nr. 004/18 der Stadt Emmendingen am 
12.07.2018 

 

  
3 Zustimmung zur Annahme von Spenden 0125/14/21 
  
4 Veräußerung der städtischen Grundstücke Flst.-Nr. 

1383 und 1392, Karl-Friedrich-Straße 44 und 56a, auf 
Gemarkung Emmendingen 

0803/17/4 

  
5 ÜPL Budget 2017 Ingenieurbau 1009/18 
  
6 Bewilligung von überplanmäßigen Ausgaben, Budget 

322 Gebäudebewirtschaftung im Rechnungsjahr 2017 
1019/18 

  
7 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
8 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
9 Anfragen der Ausschussmitglieder an die Verwaltung  
  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 
Herr Joachim Saar  

 Die Stadträte 
Herr Thomas Fechner entschuldigt 
Frau Ute Haarer-Jenne  
Herr Horst Lapschansky  
Herr Eduard Schoppe Vertretung für SR Hegener 
Herr Reinhard Stopfkuchen  
Frau Ingrid Tegeler  
Frau Dr. Susanne Wienecke Vertretung für SR Buob 
Frau Marianne Wonnay ab 18:17 Uhr anwesend 
Herr Martin Zahn  

 Die Ortsvorsteher 
Frau Carola Euhus  

 Die Fachbereichsleiter 
Herr Uwe Ehrhardt  
Herr Alexander Kopp  
Herr Rüdiger Kretschmer  

 Die städtischen Fachvertreter 
Frau Annette Große-Ruyken  
Petra Huberth  
 
 
 
Abwesend waren: 

 Der Vorsitzende 
Herr Stefan Schlatterer entschuldigt 

 Die Stadträte 
Herr Benjamin Buob entschuldigt 
Frau Christl Gräber entschuldigt 
Herr Hanspeter Hauke entschuldigt 
Herr Friedrich Hegener entschuldigt 
Herr Wilhelm Volz entschuldigt 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Hauptausschuss form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfä-
hig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Herr Warnstorf 
Herr Warnstorf –Bürgerforum: Nachhaltige Stadtentwicklung- spricht die Ergebnisse 
der Sommer Uni an und erkundigt sich, ob ein Förderantrag für die Uni und die Neu-
gestaltung des Festplatzes von der Stadt gestellt werde und was seitens der Stadt-
verwaltung in dieser Hinsicht unternommen werde. 
Herr Saar: Die Idee ist bekannt, vorgestellt wurde dies im Gremium noch nicht. 
Herr Kretschmer: Es  ist momentan verfrüht eine Festlegung über die Überplanung zu 
treffen. Ein Büro wird mit der Planung betraut. Der Bedarf wird insgesamt ermittelt. 
Die Stadt würde trotz einer eventuell möglichen Förderung co-finanzieren müssen, 
dies wäre momentan im Haushalt nicht darstellbar. Mit dem Forum werde im weiteren 
Verlauf Kontakt aufgenommen. 
 
Herr Tobias Bruckner–Geschäftsführer Investor 1-Telekom- 
Herr Bruckner merkt zu TOP 4 an, dass aktuell die 2. Runde läuft. Die Bewertungs-
matrix wurde durch das Gremium beschlossen. Eine mögliche Abänderung der Matrix 
wäre nicht nachvollziehbar, da damit die Vergleichbarkeit der Angebote gewährleistet 
sein sollte. Aus seiner Sicht wäre dies laut den Vergaberichtlinien auch nicht zulässig. 
 
 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Hauptausschusses Nr. 004/18 der Stadt Em-
mendingen am 12.07.2018 

 

 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Niederschrift beim Schriftführer zur Ein-
sichtnahme ausliege und diese, wenn keine Widersprüche während der Sitzung ein-
gehen, genehmigt sei. 
 
Widersprüche gegen die Niederschrift werden in der Sitzung von Gremiumsmitglie-
dern nicht erhoben. 
 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Zustimmung zur Annahme von Spenden 0125/14/21 
 
 
Der Annahme der Spenden wird zugestimmt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

9 9 0 0 

 
 
 



 

- TOP 4 - Veräußerung der städtischen Grundstücke Flst.-
Nr. 1383 und 1392, Karl-Friedrich-Straße 44 und 
56a, auf Gemarkung Emmendingen 

0803/17/4 

 
Herr Kretschmer trägt den Sachverhalt vor. 
Der Vergabevorschlag werde im Oktober erfolgen. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Beschlussempfehlung 1 

Die Bewertungsgewichtung wie sie der Stadtrat in seiner Sitzung am 20.03.2018 be-

schlossen hat, wird entsprechend der in der Anlage beigefügten Matrix geändert. Die 

Änderung der Gewichtung führt zwingend zu einer erneuten Ausschreibung der bei-

den Grundstücke. 

Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

10 0 10 0 

 
 

Alternativ 

 

Beschlussempfehlung 2 

Die Bewertungsgewichtung wird nicht verändert und der Stadtrat beschließt in seiner 

nächsten Sitzung auf Basis der bereits durchgeführten Ausschreibung an welchen 

Investor die beiden Grundstücke vergeben werden.  

Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

10 9 1 0 

 
 
 
 
 



 

- TOP 5 - ÜPL Budget 2017 Ingenieurbau 1009/18 
 
Herr Kretschmer trägt den Sachverhalt vor.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat bewilligt die überplanmäßige Aufwendung in Höhe von 288.000.- Euro.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

10 9 0 1 

 
 
 



 

- TOP 6 - Bewilligung von überplanmäßigen Ausgaben, 
Budget 322 Gebäudebewirtschaftung im Rech-
nungsjahr 2017 

1019/18 

 
Herr Kretschmer trägt den Sachverhalt vor. 
 
 
Beschluss: 
 
Für das Budget 322 Gebäudebewirtschaftung und dort im Einzelnen der Kostenstelle 
BgA Parkhaus wird die überplanmäßige Auszahlung in Höhe von 31.500,-€ im Haus-
haltsjahr 2017 gebilligt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

10 9 0 1 

 
 
 



 

- TOP 7 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Es wird nichts bekannt gegeben. 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 8 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 9 - Anfragen der Ausschussmitglieder an die Ver-
waltung 

 

 
SR Stopfkuchen 
Herr Stopfkuchen erklärt zur Wortmeldung von Herrn Warnstorf unter TOP 1 der Sit-
zung, dass sich sehr wohl Gedanken zum Festplatz gemacht werden, was auch durch 
den Haushaltsantrag Nr. 15 im letzten Jahr gezeigt wurde und dadurch 30.000 Euro 
Planungskosten eingestellt worden wären.  
SR Zahn stimmt der Wortmeldung von SR Stopfkuchen zu. Auch SR Saar sagt, dass 
die Anregung der Humanökologen die einzig neue Facette hierbei sei. 
 
SRin Haarer-Jenne 
Frau Haarer-Jenne sagt, dass zu dem Haushaltsantrag Natur Nah dran eine Bewer-
bung bis 31.12.2018 beim NABU möglich sei. 
Herr Kretschmer entgegnet, dass der Bericht hierzu voraussichtlich im Oktober vorlie-
ge und ein Antrag angedacht wäre. 
 
SRin Dr. Wienecke 
1.1 Frau Dr. Wienecke greift, die durch einen externen Redner erwähnte Möglichkeit 
der 3D Animation der Halbtiefgarage auf und bittet um die Vorstellung. 
Herr Kretschmer sagt zu sich um eine Visualisierung zu kümmern, allerdings werde 
diese nicht in 3D erfolgen. 
1.2 Universität: Akkreditierung liegt nicht vor, wird die Verwaltung tätig? 
Herr Saar: Ein Vorschlag von vielen, die Verwaltung wird daher momentan nicht aktiv. 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19:10 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 
 
 
 
_________________________    ___________________________ 
Datum             Petra Huberth      Datum                  
 
       
         Die Mitglieder: 
 
 
    
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 
 
 

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
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